



秋田東ロータリークラブ



初代会長 最上義広

2018-2019年度

幹事 能登谷正人

例会場 秋田ビューホテル 例会日 月曜日 12:30~13:30 事務局 秋田市中通2丁目6-1 秋田ビューホテル内 TEL018-833-5369 FAX018-833-5393

2018年11月12日(雨) 第2775回例会(第15回)

NO. 2309

次

司会;鈴木 充 副幹事

1. 点 鐘 斎藤 秀光 会長

- 2. ロータリーソング「我等の生業」
- 3.「四つのテスト」唱和
- 4. 来訪ロータリアン・ゲストのご紹介 相場宏泰副会長
- 5. お食事の時間
- 6. 会長の時間 斎藤 秀光 会長
- 7. 幹事報告 能登谷正人幹事
- 8. ニコニコニュースの時間 進藤史明委員長
- 9. ゲストスピーチ



ゲスト; 特定非営利活動法人 あきた元気倶楽部

川口 雅丈 氏 代表

斎藤 秀光 会長 10. 点 鐘

◎10/29 米山奨学生卓話

「秋田での活動と夢について」

米山記念奨学生(国際教養大学) リー ロイ ジャシュン さん

皆さん初めまして、私の名前はリー ロイ ジャシュンといいます。リーが苗字で、ロイが ファーストネーム、ジャシュンはミドルネームになります。ここで質問です。9人のこどもの 写真がありますが、この中でアメリカ人はどの人でしょうか。実はここに写っている9人は全 てアメリカ人です。サングラスをかけた3歳の時の写真があります。次は幼稚園を卒業した時 の写真ですが、大学の時の様に帽子をかぶって格好をつけています。出身はアメリカのカリ フォルニア州です。カリフォルニア州はアメリカ西海岸にあります。非常に多様なところで いろいろな人種の人たちがいます。ここにあるのは幼稚園のクラスの写真ですが、僕が住ん でいた地域には白人や黒人の人たちよりアジア系の人が多くいました。基本的に日系の方や、 僕のような中華系の華僑の人たち、韓国系の人たちがメインになります。僕はカリフォルニ ア州クパチーノ市で生まれました。クパチーノ市はサンフランシスコから30分位のところに ありますが、アップル本社所在地として企業の方が有名です。だいぶ前にアメリカに渡った のですが、僕が5年生から8年生の時、父の仕事で帰国子女のような形で中国の北京に移住し ました。行ったときには本当にカルチャーショックを受けました。北京は今、非常にきれい な街です。僕が行ったときはオリンピックの前だったので全く何も見えないスモッグで環境 が悪く家族もそういう配慮があってアメリカに帰りました。高校2年生の夏に僕の人生を変え る大きなイベントがありました。アメリカの夏休みは3か月あります。6週間のホームスティ のプログラムを利用して日本に来ることになりました。そのとき日本のどういうところに行 きたいかと考えたとき、東京都などは普通に旅行でいけるので、田舎の中の田舎を希望した ところ、角館の鑓見内にとばされました。そこで6週間、小松家にお世話になったのですが、 楽しくて秋田のことも好きになって、これは6週間では全然足りないと感じて、日本の大学に 進学することになりました。大学に入ったあとも、小松家とずっと連絡を取っていて、年越 しの時もよく行きますし田植えの時期にも手伝いに行きます。

僕の大学生活はちょっと特殊で留学生がいっぱいであまり日本の大学っぽくないところです。そこは僕にとってはソフトランディングで最初に来たときは全く日本語を話せなかったのですが、みんなある程度英語がわかっていたのでコミュニケーションをとるのにあまり問題がありませんでした。いきなり東京の大学に飛び込むより楽だったかなと思います。大学中にはせっかく日本に来たのだから活動をしないといけないと思い、自分は何が出来るかと考えたとき、まず日米の懸け橋になってみようと思い日米学生会議という学生団体に参加し

ました。この日米学生会議というのは、1931年満州事変の3年後の1934年に4人の日本の大学生が創立した団体で、その年には4人の大学生がアメリカに渡って100人のアメリカ人を日本に連れてきて、初めての日米学生会議を開催しました。その当時は満州事変によって日米の関係があまり良くなかったので太平洋の平和が日米の関係にある、日米の平和は学生が担うべきという理念のもとに始めた会議です。途中戦争があって出来なかったのですが、去年は69回、今年70回で僕が実行委員を務めました。大学は辺ぴなところにありますが、こういう活動を通して多大な友達も出来たし社会人とのつながりも出来ました。アメリカの若者と日本の若者のつながりが出来たことは大変誇りに思っています。今年、実行委員を務めていたので、自主研修として自分がもう一つのつながりを持っている中国にみんなを連れていきたいと考え、日本の大学生を格安で北京へ連れていくことになりました。やはり今の国際情勢を語る上で日米の関係を語る上でも中国は本当に切り離せないものになっています。これからのグローバル的人材に成るためには、日米だけでなく中国のことも知らないといけないのかなと、今回の研修で感じました。

僕は秋田でしていることについて話します。角館の近くに白岩という限界集落があります。そこに18年前、小学生のために新しい祭り燈火祭を始めました。雪まつりのような形の冬の祭りですが、なかなか人手が足りなくて大学生も巻き込まないと祭りができない状態になっています。また、男鹿の海洋高校にノルウェーの大使が漁業について講演に来たときは通訳をしました。北秋田市で行われた子どものキャンプの時はキャンプカウンセラーとして一緒に冬にキャンプに行ったり、五城目の小学校で世界1周の授業というのをやっていて、いろいろな人を呼んで小学生に世界の人を教える出前授業みたいな感じで行ったりしました。今年春にコモンビートというミュージカルにも参加しました。この活動を通して違う地域の方々とつながりができました。みんなミュージカルのプロではありませんが地域を元気にさせるために踊ったりしました。

最後に私の夢を秋田での活動を踏まえて語りたいと思います。今話した活動の中の共通点はわかりましたか。それは子どもたちや若者とかかわることが多いということです。僕は高校1年の時、日本がすごく好きで憧れの人の真似をして髪を伸ばしていました。憧れというのは3年B組金八先生のことです。そのドラマを見てすごく感動して日本で教育に携わりたいと思いました。金八先生からいろいろなことを学んだのですが、僕は何で彼がいい先生なのかと考えた時、彼は常に行動する前に二つの前提がありました。一つめは性善説で人はみんな良い人になるポテンシャルがあるということを彼は信じていると僕は思いました。もう一つはすべての人は変わりえるということを信じています。だから彼がどういう仕事をしているかというと、その人たちを今の状態から良い人に変わること、でもこの二つの前提がないとそういう仕事ができないなと僕は思いました。

南アフリカ大統領だった ネルソン マンデラ氏の「世界を変えたければ、教育を変えることだ。教育に勝る武器はない。」という言葉が好きです。蝶の1回の羽ばたきで生じた空気の

渦がいつの間にか大嵐になったりとか、自分の行動がどういうふうに大きな影響があるのか 誰もわからない。私は本当に自分が毎日世界を変えている実感をしています。例えば僕は一 人の生徒だったり若者と話して、その人の考えがどう変わるのかを私はわからない。それが 何十年後、その人の子どもだったり、長期的に見ればどのように世界に影響を与えるのかわ からないのが、僕はすごいポテンシャルだったり、そういうところにわくわくを感じます。 僕がなぜ日本で教師になりたいかというと、アメリカと日本の教師は違うところがあります。 アメリカの教師は大学の教授みたいに教科指導のみで、あまり生徒指導には携わりません。 それに対して日本の教師は全人教育、道徳教育、人格形成が教育現場の一つの大事な役割に なっています。僕はそのことを実現したいためには日本の先生になりたいと思いました。 僕が大事にしたい教育感は二つあります。一つめは「キャリア教育」×「夢教育」とか、子 どもが何のために勉強しているのかわからない、自分が何をやりたいのかわからない、それ を解決するのが今の夢教育です。学校でよく聞くのは、自分は何が好きですかということで すが、僕は自分は何が好きですかだったり、わくわくすることから自分の将来を考えるのは 正直言ってちょっとわがままで自己中心ではないかと思います。なぜかというと自分が何か したいと思う前にはそういうことを考えることすらできない子どもたち、恵まれていない子 どもたちがいるということを考えると、自分が自分のしたいことだけをやるというのは個人 的には罪悪感を感じます。僕はどういう教育をしたいかというと自分が何をしたいより、そ の前にこの世界はどういう人が必要なのかをそこから問いかけたい、どういう人材が必要か と考えて自分がどういう人になりたいまでたどり着くことです。二つめは「エンパワーメン ト(活力を与える)教育」「主体性」×「自由」です。これは子どもに世界のどこに行っても 翼を広げられる自信、世界のどこでも行ってみたい好奇心、そして世界のどこでも貢献して いきたい奉仕の心、これはまさにロータリーでもそうですが、自信と好奇心があるだけでな くて、自分の為でなく他のために生きるのが、これからの世界には大事なことだと思います。 自分の意思で決断し、必要なときに自己主張し、社会活動に積極的に飛び込み、周りの人た ちと一緒に世界を変えていく。僕は来年の春に教育実習に行きます。行くところは僕が留学 していた角館高校になります。その後は夏に卒業して今は働きたい学校を見ています。

ご清聴ありがとうございました。

【例会変更】

・秋田北RC … 12月18日(火) クリスマス家族例会

・秋田RC … 12月12日(水) → 16日(日) クリスマス家族例会

・秋田南RC … 12月20日(木) クリスマス家族例会

【新会員オープン】

氏 名 ; 加茂谷 博文

勤務先; 株式会社 ミライト

役 職 ; 代表取締役

職業分類 ; 解体業

推薦者; 明石 浩貴 会員

ご異議のある方は、7日以内に書面をもって幹事あてにご提出ください。

◎ニコニコニュースの時間

進藤史明委員長

竹島 知憲 元会長

先週の秋田魁新報でも記事になっていましたが、秋田経済同友会観光振興委員長として、 慶応大学・青山学院大学・日本大学の3大学で講演してきました。観光振興委員会では、 「竿燈まつりの提言」を現在まとめているところで、その一環です。できれば、東京の大 学に「竿燈愛好会」の設立を目指しています。将来的には竿燈演技の大学選手権ができな いかな?と夢見ています。

大門 一平 元会長

先週、金曜土曜と紅葉の京都へ行ってきました。連日、舞妓さん芸子さんと、楽しい夜 を過ごしたのでニコニコいたします。

名古屋孝子 会員

①昨日、久しぶりにラグビー・秋田ノーザンブレッツ観戦し、40-26で明治安田生命ホーリーズに勝利しました。その試合後、トップリーグ・サントリーvs 本田戦、凄かったです。55-0でサントリー勝利しましたが、早いプレーと美しいフォーメーション惚れてしまいます♡

②我がブラウブリッツ秋田は、アウェー北九州に2-0で勝利です。11月18日(日) 13時~ホームで富山と戦います。皆様、ホーム最終戦です。応援よろしくお願いいたします。

進藤 史明 委員長

尊敬する川口さんのスピーチが聞けることに感謝し、ニコニコいたします。